



Une rentrée des classes dynamique
PAGES 2 & 3

Vidéo protection sur les sites stratégiques
PAGE 3

Les P'tits Mômes : un portail en ligne
PAGE 3

Mise à jour du PCS
PAGE 4

INFRASTRUCTURES SPORTIVES

L'espace Bel Air évolue

Nouveau skate-park, installation de bâtiments modulaires pour le RFO et le SCR, réutilisation des eaux usées traitées (REUT) pour l'arrosage du terrain de rugby, la commune investit à Bel Air en faveur des jeunes et des pratiques sportives, avec en toile de fond une démarche écologique affirmée.

Un skate-park « participatif »

L'ancien skate-park ne répondait plus aux normes de sécurité, ni aux pratiques de ce sport : il a donc été démonté en août 2024. Afin de proposer un équipement moderne et sécurisé, qui corresponde aux attentes des pratiquants et soit complémentaire des structures déjà existantes sur l'île de Ré et La Rochelle, une démarche participative a été initiée, après la réalisation d'un diagnostic de l'existant sur l'île. L'association rochelaise 3'6Trip skateboard, l'école de surf & de skateboard

royannaise Vincent Adam, ainsi que des usagers de La Flotte, adultes et jeunes, ont participé à des réunions pour aboutir à un projet parfaitement adapté aux besoins.

Concevoir un équipement durable et sécurisé, avec des matériaux modernes, compatible à tous les niveaux de pratique (débutant, confirmé, expert), et s'intégrant bien dans le paysage et le voisinage, tels étaient les autres enjeux du projet. La mairie a ainsi opté pour une structure en béton, avec des modules variés pour tous les niveaux : curbs, rails, rampes, bowl, etc. et des zones dédiées. Elle sera ins-



Projet co-construit intelligemment, le futur skate-park de La Flotte attirera des pratiquants de tous niveaux et de tous horizons.

tallée sur le même terrain communal de 1000 m², entre le parking, le muret qui longe la route de La Noue et le clos où se situe actuellement Ophidie Circus. Des zones de circulation et de sécurité pour utilisateurs et visiteurs et une accessibilité optimale seront assurées aux abords du site. Signalétique claire, panneaux d'information et règlement dédié rappelleront les modalités pratiques d'utilisation. Certains éléments et matériaux apporteront une finition marine : borne d'ancrage, deux ancres marines, de l'acier rouillé. La vidéoprotection permettra d'éviter tags, nuisances et autres incivilités.

Un budget de 260 K€ HT a été voté pour les travaux de construction qui s'achèveront avant la fin de l'année 2025. La Communauté de Communes a été sollicitée pour une participation financière à hauteur de 30 % (fonds de concours sportif) et le Département pour 15 %.

Des bâtiments modulaires recyclés

Le Ré Flying Oysters (Ultimate frisbee) ne disposant pas de locaux et le Sporting Club Réthais (Rugby) manquant de place, des containers maritimes habillés de bardage vont être installés sur le fond du parking du Clos Bel Air, dans le prolongement des

À propos...



...de l'attractivité de La Flotte

Notre commune n'axe pas sa politique sur le « tout tourisme » balnéaire, elle ne dispose d'ailleurs pas de grandes plages, ni de pistes cyclables. Elle a toutefois la chance de bénéficier de sites extraordinaires tels l'abbaye des Châteliers, le Fort La Prée, ou encore son port et son marché médiéval, sans oublier le musée du Platin...

La municipalité mise donc sur la culture, les arts et le patrimoine, qu'il soit historique ou naturel, ainsi que sur une vie associative forte, garants d'un tourisme de qualité. « Les Rendez-Vous de l'île de Ré » en sont la parfaite illustration. Seul « Site en Scène » du département à mettre en valeur la façade et le patrimoine maritimes, cet évènement unique rencontre chaque année un immense succès. L'édition 2025 fut, à cet égard, unanimement saluée, tant par la qualité des parades de bateaux patrimoniaux - l'arrivée du drakkar viking Olaf d'Olonne dans le port fut ovationnée - que par un spectacle pyromusical exceptionnel, la pleine lune s'étant même invitée en toile de fond du tableau final !

Ces animations s'inscrivent dans la pure tradition d'accueil du port de La Flotte. Celui-ci abrite d'ailleurs une quinzaine de vieux gréements, dont neuf sont classés au titre des monuments historiques, amarrés toute l'année quai de Sénac, et le musée du Platin contribue grandement à valoriser l'ensemble de ce patrimoine.

Entre préservation environnementale très volontariste et animations culturelles et patrimoniales uniques, La Flotte a décidément tout pour séduire habitants et vacanciers ! ■

Jean Paul Héraudeau, votre maire





Des containers recyclés et réutilisables seront installés le long du stade avant la fin de l'année, pour le RFO et le SCR.

salles associatives. Y seront aménagés des espaces de 15m² pour accueillir, pour chacune des deux associations, un bureau et un local de stockage, un club house pour le RFO ainsi qu'une salle de musculation mutualisée de 30 m². Outre l'impact environnemental nul de ces containers recyclés, ceux-ci pourront être réutilisés ailleurs dans la commune, qui en est propriétaire. Le permis de construire « précaire » a été déposé, ces modulaires seront mis en place d'ici la fin de l'année, pour un coût de 95 K€ HT.

Arrosage du stade de rugby par la REUT

La Flotte est très sensible à l'épuise-

ment des ressources et à la préservation de la qualité de ses masses d'eau. Ainsi, depuis 2013, la commune a mis en œuvre la réutilisation des eaux usées traitées (REUT) de la station de traitement « Clos Martin », permettant

ainsi de réduire les rejets en mer et de soutenir une activité agricole locale.

Plus récemment, elle a souhaité élargir la REUT par la réalisation d'une extension du réseau existant, afin d'alimenter d'une part le terrain de rugby et, d'autre part, les besoins de son futur centre de services techniques qui sera construit à Bel Air.

Les travaux sont répartis en deux lots distincts, pour un budget total de 195 K€ HT. Ainsi 560 mètres linéaires de canalisations ont été installés, avant la pleine saison, le long de la RD735, de la route de La Noue et

de la voie d'accès au stade. Le second lot concerne l'arrosage du terrain de rugby et l'aménagement des espaces verts.

Le nouveau système d'arrosage qui nécessite de creuser des tranchées, sera composé de 84 asperseurs au lieu des 24 actuels et réduit en temps d'arrosage quotidien entre 2h et 4h du matin.

Un écran de protection sur la clôture existante constitué de brande de bruyère et des potelets bois seront posés en bordure du camping. La réfection complète de la pelouse se fera par ensemencement. Plusieurs tontes seront nécessaires avant que le stade soit à nouveau opérationnel vers la fin octobre. D'ici là, les joueurs de rugby s'entraîneront au stade du Goisil, à La Couarde-sur-Mer.

Poumon de la vie associative & sportive de La Flotte, le site Bel Air fait ainsi l'objet de toute l'attention de la municipalité, avec près de 550 K€ d'investissements cette année.

ENFANCE

Une rentrée des classes dynamique

Près de 260 élèves ont fait leur rentrée le 1^{er} septembre dernier, dans les écoles publiques et privée de La Flotte, sous l'œil attentif des trois directrices, bien connues des familles.

Côté école maternelle publique, Virginie Garandel a gagné en effectif avec 61 élèves répartis en très petite/petite section (20 élèves), petite/moyenne section (22) et grande section (19), contre 56 élèves en 2024. L'équipe enseignante et d'ATSEM est inchangée.

Le projet pédagogique « patrimoine local » entame sa 3^{ème} et dernière année : après le patrimoine bâti de l'île de Ré, puis le patrimoine naturel, les enfants découvriront cette année son patrimoine artistique, l'occasion pour eux d'une première approche de tous les arts.

En termes de travaux, la salle des ATSEM a été refaite au printemps dernier et un îlot de verdure devrait être prochainement créé, à l'instar de celui désormais opérationnel de la cour de l'école élémentaire. Comme chaque année, de nouveaux éléments ont été installés en salle de motricité et du mobilier a été remplacé pour plus de modernité.

Un audit général des bâtiments est en cours, afin de détecter les travaux éventuels à prévoir.

Avec 95 élèves inscrits, l'école élémentaire publique, dirigée par Séverine Chanclou, accuse une légère baisse d'effectif (103 en

2024). Pour cette rentrée, le choix a été fait de cinq classes de niveau unique, du CP au CM2, afin que chaque tranche d'âge se retrouve, la répartition des effectifs le permettant (15 à 25 élèves selon les classes). Une enseignante titulaire partie en juin a été remplacée par une collègue déjà présente à l'école. L'équipe a été complétée par une nouvelle recrue à mi-temps ainsi qu'une enseignante qui assure la journée de décharge de la directrice.

Après la classe de découverte effectuée l'an passé au Loup-Garou (Deux Sèvres) pour tous les élèves du CP au CM2, les projets habituels sont reconduits : deux classes sont inscrites au dispositif « Ecole et cinéma », les CE1 et CM1 entreront en cycle natation et les CM2 bénéficieront du projet Voile avec le CNPA, avec des stages dès la rentrée et au printemps. Le travail réalisé par les élèves de cycle 2 avec le Musée du Platin va être poursuivi, tout comme la classe orchestre CE2 et les sorties à la bibliothèque municipale. Les écogardes et les agents du patrimoine de la CdC interviendront tout au long de l'année. Le cycle karaté avec Jacques Djeddi permet-



L'effectif de l'école maternelle progresse cette année.

tant aux CE2 et CM1 de découvrir l'activité est maintenu. Les CM1-CM2 continueront de travailler autour de l'aire marine éducative.

Côté travaux, la bibliothèque scolaire a été repeinte et les enfants pourront profiter de la végétalisation de la cour réalisée au printemps dernier.

L'école privée Sainte-Catherine, sous la direction d'Aude Levray, ouvre une 4^e classe de grande section/CP, avec une nouvelle enseignante Nathalie Levin, grâce à la progression sensible des effectifs, passés de 81 à 99 cette année. Les travaux de réaménagement des espaces pour créer la salle destinée à cette 4^e classe se sont achevés juste avant la rentrée. La répartition des niveaux se fait ainsi : très petite/petite/moyenne section, grande

Lire la suite page 3

section/CP, CE1/CE2 et CM1/CM2, favorisant ainsi le travail en plus petits groupes, hormis en CM1/CM2 qui compte 27 élèves (des demandes d'inscriptions ont dû malheureusement être refusées).

L'opération « vendredi sans cartable » continuera d'être menée une fois par mois pour l'ensemble des classes de la très petite section au CM2, l'idée étant d'ouvrir les enfants aux sports et aux cultures. Comme chaque année, les CM1/CM2 participeront à un voyage scolaire, avec une destination moins lointaine que l'an passé lorsque les enfants étaient partis une semaine en Norvège.

En début d'année, plusieurs événements fédérateurs seront proposés aux familles, comme les olympiades. Une bonne façon de faciliter intégration et entraide.

L'établissement poursuit son projet visant à être validé « école verte UNESCO », reposant sur une approche globale de l'éducation pour le développement durable : changement climatique, préservation de la faune et de la flore, ouverture aux autres cultures en général sont quelques-uns des axes de ce processus. Aude Levray espère l'obtenir d'ici deux ans. ■

Les P'tits Mômes : un portail en ligne pour les familles

Le centre de loisirs (ALSH) municipal « Les P'tits Mômes », dirigé par Théo Cheminade, accueille en périscolaire et lors des vacances les enfants scolarisés de 2 ans ½ (3 ans si non scolarisés) à 12 ans inclus, dans une approche toujours très dynamique, avec notamment des mini-camps organisés l'été et des sorties chaque premier mercredi du mois, les autres mercredis étant consacrés à des interventions d'animateurs extérieurs.

En cette rentrée, le centre a changé de logiciel métier pour la gestion d'ensemble, notamment pour les inscriptions et réservations. Toutes les démarches des familles se font désormais en ligne sur l'application Pirouette (coordonnées ci-dessous).

Côté animateurs, Manon Loquet est remplacée par Maxence Bourdin : premier collaborateur des P'tits Mômes en service civique en 2022/2023, il rejoint donc l'équipe de La Flotte, après avoir passé son BAFA et travaillé dans les centres de loisirs de La Couarde-sur-Mer et Saint-Martin-de-Ré. Deux nouveaux services civiques et une stagiaire viendront compléter l'équipe de sept animateurs.



Toutes les inscriptions se font désormais en ligne sur <https://laflotte.pirouette.app/> ou en scannant ce QR Code.

Tél : 06 10 36 77 41 ■

LE CHIFFRE

255



C'est le nombre d'élèves qui ont fait leur rentrée dans les écoles publiques (156) et privée (99), de La Flotte le 1^{er} septembre 2025.

SECURITE

Un dispositif de vidéoprotection déployé sur des sites stratégiques



Des caméras de vidéoprotection de différents types sont installées sur des points stratégiques du village.

Installées en différents points de la commune, les caméras de vidéoprotection ont pour objectif d'accroître la sécurité dans le village grâce à leur caractère dissuasif. En outre, elles constituent un moyen d'enquête à la disposition des forces de l'ordre en cas d'incidents sur la voie publique. Les écrans sont situés dans un local fermé à clé et les personnes habilitées à visionner les enregistrements sont nommément désignées, le dispositif étant très encadré par la

préfecture. Il ne s'agit pas de vidéosurveillance.

Les sites d'implantation des caméras ont été sélectionnés en fonction de leur enjeu stratégique : aux entrées de la commune et sur les lieux les plus fréquentés, couvrant notamment les principaux axes routiers. Ils ont été déterminés en collaboration avec les référents sûreté de la Gendarmerie et ont été complétés par les services communaux au regard notamment des dégradations et risques constatés dernièrement sur le terrain.

Ces caméras de différents types sont ainsi déployées aux entrées routières Ouest (Maladrerie), Est (Rivedoux-Plage), Sud-Ouest (route de la Noue-Bel Air) et Sud (entrée ZAC La Croix Michaud), ainsi qu'au parking du Clos Biret (entrées extérieures pour piétons et véhicules, parking lui-même et extincteurs à l'intérieur qui ont déjà subi des dégradations volontaires) et sur le port avec couverture du site touristique du port, axes piétons, commerces et pontons. Les abords du skate-park et de la Maison des Jeunes et des Adolescents sont aussi concernés.

Ce dispositif de vidéoprotection est évolutif et pourra être étendu à d'autres sites, comme le cimetière, la sortie des écoles rue de La Clavette, ou encore les points d'apport volontaire.... ■

AMÉNAGEMENT ET VOIRIE

Travaux en cours et à venir

- **Capitainerie du port :** les travaux sont lancés pour une livraison fin avril 2026 et consistent en une surélévation du rez-de-chaussée et une extension qui permettront le réaménagement des sanitaires, l'installation d'un ascenseur, la création de bureaux, ainsi que l'adaptation de l'accès aux personnes à mobilité réduite.
- **Restructuration de la mairie :** en stand-by durant l'été, les travaux reprennent dans la salle des fêtes pour une livraison finale en octobre 2026.
- **Éclairage de l'abbaye des Châteliers :** en cours de réfection, la nouvelle mise en lumière permettra de valoriser ce patrimoine emblématique de La Flotte.
- **Éclairage du cours Félix Faure :** au cours de l'automne, les réflecteurs au sol seront synchronisés pour créer différents jeux de lumières. Entre les semaines 41 et 44, l'accès piéton sera fermé par tranche.
- **Éclairage du port :** les projecteurs de la jetée ainsi que les appliques des façades seront remplacés d'ici à la fin octobre.
- **Réfection des réseaux eau et assainissement :** les travaux de la rue de l'Airmorin (entre la rue Gustave Dechézeaux et la ruelle de l'Airmorin) reprennent pour s'achever au printemps 2026.

AGENDA

Le 5 octobre 2025

Marche et course solidaires de 5 km dans le cadre d'Octobre rose, au départ du port de La Flotte, à partir de 10h. Arrivée sur le site de l'abbaye des Châteliers où une collation attendra les participants. Dons libres et goodies en vente.

Les 11 et 12 octobre 2025

Portes ouvertes au Fort La Prée

de 10h à 22h30 le 11 et de 08h30 à 18h30 le 12.

Le 17 octobre 2025

Sur le marché de La Flotte : **visite-dégustation-découverte des enfants des écoles** dans le cadre de la Semaine du goût.

Vacances de la Toussaint

Nettoyage de plage

Le 21 novembre 2025

Repas des aînés (pour les habitants de + 70 ans)

Début décembre 2025

Distribution de chocolats

(pour les habitants de + 75 ans)

Vacances de Noël

Marché de Noël et animations pour tous

Le 29 décembre 2025

Concert Les Musicales de La Flotte

à 18h30 à l'église Ste Catherine.

Lettre d'information du Maire de La Flotte

Directeur de la Publication : Jean Paul Héraudeau - Rédaction : Mairie - Maquette & mise en page : Valérie Le Louer - Impression : Imprimerie Rochelaise - Dépôt légal : n° ISSN 2802-9410 - Edition : 3300 exemplaires - Distribution en boîtes à lettres



Votre journal est imprimé sur du papier écologique sans chlore et issu de forêts gérées durablement, avec des encres végétales, les déchets sont recyclés. Le logo Imprim'Vert et la certification PEFC de notre imprimeur le garantissent.



SÉCURITÉ

Mise à jour du Plan Communal de Sauvegarde

Actualisation du registre communal des personnes vulnérables et inscription au système d'alerte (avant le 17 octobre 2025)

Afin d'identifier et de suivre les personnes les plus fragiles (personnes âgées, en situation de handicap, isolées, malades, etc.) pour leur apporter une aide adaptée en cas de crise ou d'événement exceptionnel, merci de contacter la mairie au 05.46.09.60.13 ou par mail à mairie@laflotte.fr.

Par ailleurs, tous les habitants (permanents ou occasionnels) sont invités à s'inscrire au système d'alerte par SMS ou appel vocal via le formulaire disponible en scannant le QR code ci-contre :



en bref

➤ Vous constatez qu'un **éclairage public de votre quartier est défectueux** ? Informez-en immédiatement l'accueil de la mairie, qui fera intervenir le SDEER.

➤ **Merci de ne pas nourrir les goélands**, au risque de favoriser leur reproduction. Ils sont déjà nombreux et provoquent des dégradations, notamment avec leurs déjections.

➤ **Vous êtes un nouvel arrivant à La Flotte** ? Faites-vous connaître à l'accueil de la mairie pour être convié à une soirée de bienvenue.

CARNET

Du 28 avril au 17 août 2025

NAISSANCES

Esmée COTTIN	20 mai
Antton BOULET	21 mai
Paul BRODU GUERIN	9 juillet
Alessandra BONNEFOY	10 juillet
Elias NAFFATI CUVILLIER.....	30 juillet
Lenny CONSTANCIN PETIT.....	5 août
Robin BOURDEJEAU	17 août

DÉGÈS

Yann BODIER.....	28 avril
Hubert RAYNAUD	20 mai
Alain LECHEVALLIER	21 mai
Daniel MILANO	21 mai
Gérard JUNG.....	3 juin
Michel SOHM	14 juin
Isabelle FLAMEN-SEGUIN.....	29 juillet
Georgette DELEMONTEY née MANIERE.....	12 août
Nicolas RICOUR	12 août